PROVINCIA LA GACETA VIERNES 22 DE MARZO DE 2024

Más árboles en los pueblos con la nueva edición de "Arbolar"

- La Diputación impulsará plantaciones en cuarenta municipios
- Se han plantado 5.400 ejemplares en **149 localidades** desde el inicio del programa

ISABEL ALONSO

Salamanca—Coincidiendo con el Día Internacional de los Bosques, la Diputación de Salamanca presentó ayer una nueva y renovada edición de "Arbolar", el programa con el que la institución provincial promueve en los pueblos la plantación de árboles frutales y plantas arbustivas en terrenos municipales.

Así lo anunció la diputada de Medio Ambiente, Pilar Sánchez, que animó tanto a los ayuntamientos de la provincia, como a sus vecinos, a participar en la iniciativa. "El objetivo es seguir incrementando la biodiversidad de los municipios a través de la plantación de arbolado frutal de tradición en la cultura de cada territorio, a la que vez que se aporta a los pueblos una serie de recursos naturales para la educación ambiental de sus vecinos".

Así, entre las especies seleccionadas por la Diputación para llevar a cabo las plantaciones hay manzanos, perales, membrilleros, nogales, almendros, olivos, madroños, moreras, laurel v durillos.

De manera complementaria a la actividad, los vecinos voluntarios que participen en las plantaciones



La diputada de Medio Ambiente, Pilar Sánchez. LAYA

estarán acompañados por un técnico "que les explicará y formará en la importancia del medio ambiente y del cuidado de los árboles que se planten", explicó Sánchez.

Entre los fines de "Arbolar 2024" están también recuperar parcelas sin uso en los pueblos, "para integrarlas dentro del patrimonio natural del municipio", además de aportar recursos nutricionales para polinizadores y aves y crear áreas de refugio v nidificación que incrementen su presencia en el medio rural.

La iniciativa, que cuenta con un presupuesto de 63.800 euros, continúa con el plan desarrollado por la Diputación durante los años 2021 y 2022, "con una muy buena acogida por parte de los municipios, a tenor de la plantación de un total de 5.403 árboles en 149 localidades".

En los próximos días, desde La Salina remitirá a los consistorios una

LOS DETALLES

40 ACTIVIDADES ANUALES

→ La diputada Pilar Sánchez explicó que, en total, está previsto realizar 40 actividades en otros tantos municipios en los que se plantarán 35 ejemplares.

PARCELAS MUNICIPALES

→ El principal requisito para participar en "Arbolar" es que la parcela en la que se vaya a llevar a cabo la plantación sea de titularidad municipal. Además, como apuntó la responsable del área de Medio Ambiente, debe existir también por parte del Ayuntamiento un compromiso para cuidar y mantener en buenas condiciones los árboles.

CONCIENCIACIÓN

→ La actividad tiene también la función de concienciar a los vecinos voluntarios en la importancia del medio ambiente.

circular con información sobre esta actividad, que es totalmente gratuita para los pueblos, y que se desarrollará durante los meses de primavera, principalmente abril y mayo, al tratarse de las épocas más propicias.

El objetivo que persigue la Diputación en las próximas anualidades es que los municipios de la provincia, especialmente aquellos con mavor necesidad de arbolado, participen en esta iniciativa.

El programa 'Jóvenes Activos'

Santa Marta – El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes, a través de la Concejalía de Juventud, se ha sumado al novedoso programa de la Diputación 'Jóvenes Activos'. Así, durante los meses de abril y mayo, el Área Joven de la localidad acogerá tres talleres dirigidos a vecinos entre los 14 y 30 años. Todas las actividades se llevarán a cabo a las 18:30 horas y para poder participar los interesados deberán inscribirse pre-

concejal de Juventud. EÑE

El PSOE acusa a Diputación y Junta de "dormir el sueño eterno" con la despoblación

• Pide un **Plan** Estratégico con políticas que ayuden a doblegar la curva demográfica

Salamanca - El portavoz socialista en la Diputación de Salamanca, Fernando Rubio, pidió ayer un Plan Estratégico contra la despoblación que ayude a doblegar la curva demográfica en la provincia. "La despoblación es una situación insostenible y uno de los mayores problemas que tiene Salamanca, además de la peor garantía para afrontar el futuro", denunció antes de poner sobre la mesa los datos de población de los

últimos veinte años. "En 2003, el 40% de la población en la provincia tenía entre 20 y 45 años, mientras que a finales de 2023, el 40% está ya en la franja de los 40 a 65 años.... son datos que hablan por sí solos", apuntó.

Ante esta situación, Rubio culpó tanto a la Diputación de Salamanca como a la Junta de Castilla y León "de no hacer absolutamente nada" y de "dormir el sueño eterno" ante un problema tan acuciante. "No están, ni tampoco se les espera", insistió el portavoz socialista, que puso de ejemplo el trabajo que están realizando en otras diputaciones para combatir la despoblación. "En la conocida como Laponia española, el



Fernando Rubio, portavoz del PSOE en la Diputación.

triángulo formado por Teruel, Cuenca y Soria, se está logrando revertir esa situación gracias a los planes estratégicos de lucha que se han puesto en marcha", recordó.

Por contra, Fernando Rubio arremetió contra la "inactividad" de la institución provincial "que alardea, por ejemplo, de un Plan de Emprendedores que se convocó por última vez en 2020-2021 y cuyas ayudas, además, son incompatibles con las de la Junta de Castilla y León".

En este sentido, el portavoz del PSOE recordó también la falta de apoyo a los servicios públicos por parte del equipo de gobierno de la Diputación, a quien además acusó de "sacar pecho" por una política de vivienda en la que, junto a la Administración Regional, "tan sólo han sido capaces de rehabilitar 16 viviendas a través del programa Rehabitare, pero ni rastro de ayudas al alquiler destinadas a promociones de viviendas públicas.... es ridículo".

¿Qué está pasando en Salamanca? ¿O es que estamos dormidos?", se preguntó Rubio que invitó al presidente de la Diputación, Javier Iglesias, "a salir fuera de su despacho". I. ALONSO

Santa Marta, contra el sedentarismo de los escolares

Santa Marta – Fomentar entre los alumnos de Primaria la actividad física y los hábitos saludables aprovechando los periodos de descanso entre las clases, ese es el objetivo del programa que ha retomado el Ayuntamiento de Santa Marta, a través de la Concejalía de Deportes y Salud. En su cuarta edición, 'Recreos con salud' pone de manifiesto la implicación de los colegios y los niños del municipio.

"Es una manera bastante eficaz de evitar el sedentarismo infantil, ya que los niños no siempre dedican los minutos del recreo a hacer deporte", explicó el concejal de Deportes y Salud, Jorge Valiente. "Intentamos promover un tipo de actividad no competitiva, ya que el objetivo es que se muevan, que participen en juegos conjuntos y se relacionen, fomentando también la socialización v la inclusión de todos los alumnos", apuntó.

En cuanto al desarrollo del programa que se pondrá en marcha en los colegios Miguel Hernández, Carmen Martín Gaite v San Blas, se desarrollará a lo largo de tres semanas en cada centro, cubriendo el horario del recreo establecido en cada caso. Para ello el alumnado se dividirá en tres grupos: por un lado, los de 1º a 2º de Primaria, por otro, los de 3ª a 4ª de Primaria y, por último, los de 5º a 6º de Primaria. **EÑE**

de La Salina llega a Santa Marta

El primero de los talleres se ha programado para el 25 de abril y consiste en un juego de escape room. El 9 de mayo, los jóvenes de Santa Marta podrán aprender a elaborar cócteles sin alcohol y el 23 de mayo se celebrará un taller de primeros auxilios para poder actuar ante situaciones de riesgo. "Este programa nos permite ofrecer talleres con contenidos muy variados que puedan llegar a un mayor número de personas", explicó Norberto Flores,